

EL CRONISTA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

OFICINA: 25 varas al ESTE de la Biblioteca Nacional

LA NUEVA AGENCIA DE EMILIO ALPIZAR Comisiones. Véase aviso.

AÑO I

San José, Costa Rica, lunes 14 de setiembre de 1908

NUM. 47

LA NUEVA AGENCIA

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional

he vuelto á establecer en esta capital una casa que se ocupará de toda clase de comisiones, para lo cual cuento con empleados activos, honrados y expertos.

Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro.

Para otra clase de negocios judiciales, tengo contratado á un abogado honrado y competente.

Rotulación y circulación de tarjetas; mi directorio está á la vista y ejecuto la circulación obteniendo la firma del destinatario.

Me hago cargo de toda clase de funerales; para este trabajo dispongo de los servicios de una importante casa funeraria, de los de una jardinería afamada y los de una imprenta que trabaja á toda hora, sin cobrar extra. Arreglos de iglesia y de misa. Trabajo á toda hora del día y de la noche.

Trabajos en el Registro de la Propiedad.

Compra y venta de fincas; para la propaganda en este sentido tengo á mis órdenes un diario de gran circulación.

Compra y venta de muebles.

Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Emilio Alpizar A.

LINEA DE VAPORES

— DE LA UNITED FRUIT COMPANY —

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ, y ESPARTA. Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

PASAJE DE IDA..... \$ 60 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO..... 110 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

PASAJE DE IDA..... \$ 50 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO..... 80 " "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,—Administrador.

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO



Nuevo Itinerario para

ATLAS

Agosto, Stbre. y Octubre

Siberia..... 5 de Octubre	Sarnia..... 24 de Agosto
Prinz Joachin..... 12 " "	Prinz August Wilhelm 31 " "
Sarnia..... 19 " "	Siberia..... 7 " Setbre.
Prinz August Wilhelm 26 " "	Prinz Joachin..... 14 " "
Siberia..... 10 " Agosto	Sarnia..... 21 " "
Prinz Joachin..... 17 " "	Prinz August Wilhelm 28 " "

Hay vapor cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston

— TODOS TIENEN MEDICO Y CAMARERA —

— PARA MÁS DETALLES DIRÍJANSE Á LA AGENCIA EN SAN JOSÉ Ó LIMÓN —

JOHN M. KEITH,—Agente General.

ZAPATERIA de Emilio Artavia

CALZADO A LA MEDIDA Y AL GUSTO DEL CLIENTE

Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos

FRANCO DE PORTE A TODAS PARTES

San José, C. R.—Apartado 82.—Calle Central Sur, N° 50, frente á la BOTICA DEL COMERCIO

En la renombrada carnicería CANOSSA

además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas italianas; y también fideos, frijoles, arroz, queso Parmesano, aceite extra y muchos otros artículos conservados en lata. Harina de maíz molida cada semana, con molino de piedra movido á vapor. Vino Mosceto Spumate, vino tinto (Barbera), Marsala extrafino muy recomendado para enfermos Vermouth de la casa Martini & Rossi, de Turín. Ferrouina Bisleri, excelentísimo reconstituyente de la sangre. Fernet Branca. Guindas superiores.

Los precios son sin duda los más convenientes, tratamos de vender ganando sobre estos últimos artículos la purísima comisión.

Vendemos también una casa en Heredia, con solar grande, en la calle del Telégrafo.

JOSÉ M^o BARRIONUEVO

MEDICO Y CIRUJANO.

FACULTAD DE LONDRES

— SAN JOSÉ, C. R. —

Detrás del Edificio Metálico

DRA. JADWISIA DE PICADO

—MÉDICA Y CIRUJANA—

De las 7 a. m. á las 11 a. m.—Oficina: Fuentes, 150 varas al Norte de la Estación del Tranvía, en San Pedro del Mojón

RICARDO KRIEBEL

—DENTISTA ALEMÁN—

Frente á don Federico Tinoco

DR. FEDERICO KRIEBEL

CIRUJANO DENTISTA

Frente á don Federico Tinoco

MARIA R. DE GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5^a Oeste. Número 189.

Frente á la lechería de don Gordiano Fernández

NAPOLEÓN SANABRIA

—PASANTE DE ABOGADO—

Despacha en la oficina del Licenciado don Máximo Fernández

TIENDA DE NOVEDADES

— O D O —

MANUEL ROMERO

NOVEDAD! — O — NOVEDAD!

SOBRETODOS PARA SEÑORAS

CORTES PARA VESTIDO

Todo de las últimas modas de París

LA CURRIDABATENSE

FÁBRICA DE ATAUTES

DE JOSÉ SANCHEZ R.

Servicio completo para funerales, los que se verificarán de acuerdo con las exigencias de la clientela. Ataúdes sencillos y charolados. Mesas artísticas. Candelabros de varias formas. Coronas y cartulinas al gusto del comprador.

AVISO Á TODOS MIS CLIENTES

que me encuentran de nuevo al frente de mis negocios de jardinería en el hermoso jardín de los altos de Cuesta de Moras. Es el lugar más pintoresco y tiene la más bella vista de todo San José. Estamos haciendo grandes reformas. El público encontrará en ésta:

FLORES DE TODAS CLASES
ARBOLES Y ARBUSTOS
ALMACIGO Y SEMILLAS FRESCAS
TRABAJOS DE ARTE

Los precios son muy baratos y el servicio esmerado y al gusto del cliente, y lo más importante es que el mismo dueño atenderá á sus clientes como antes lo hacía.

Se hablan siete de los principales idiomas.

ALFREDO ANDERSON

NOVIOS

queréis hacer magníficos regalos? La RELOJERÍA de A. CHAPATE ha recibido un sin número de objetos finos y de buena presentación que venderá á todo precio. Relojes de las mejores fábricas. Se garantizan.—50 varas al sur de la Iglesia del Carmen.

FRANCISCO ALPIZAR A.

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Ordenes en San José en la Avenida 12 O. N° 171 ó por correo á San Juan.

Ejecuta toda clase de operaciones de campo, sin temor á climas ni á distancias.

QUIEN tenga en venta un regular BILLAR, puede avisarlo á EMILIO ALPÍZAR, en LA NUEVA AGENCIA.

Librería Alajuelense

- DE -

CARLOS CALVO FERNÁNDEZ

Centro general de suscripciones

— PAPELERÍA—CIGARRERÍA —

Agencia de la afamada IMPRENTA ALSINA.—Sucursal de la sociedad librera FONT Y COMPAÑÍA.

Apartado 28

Dirección telegráfica: LIBRERIA

Alajuela, Costa Rica.

Contestación á don Abraham Mayorga

Las cartas siguientes han dado pie al artículo de "El Noticiero" del 26 de agosto firmado por el jovenito don Abraham Mayorga:

"Liberia, julio 25 de 1908.

Señor don Diego Chamorro
Puntarenas

Mi estimado amigo: Cuando usted estuvo aquí de Gobernador, se suscitó una cuestión entre el Municipio y nosotros con la inscripción del potrero del panteón.

Usted, como amigo de mediar siempre en estas diferencias, arregló ese asunto de una manera satisfactoria para ambas partes.

Nosotros nos comprometimos á cederle á la Junta de Caridad, cuatro hectáreas para ensanchar el cementerio de esta ciudad, y el Municipio permitiría inscribir el potrero su odicho.

Efectivamente, Juan Rafael Montoya, midió y cercó á satisfacción las cuatro hectáreas para el ensanche del cementerio, y el Presidente Municipal ordenó al Agente Fiscal don Carlos Villar arreglar la pendencia en las bases estipuladas por usted.

Hágame el favor de decirme al pie de la presente, si es ó no cierto el contenido de esta carta, pues he seguido siempre con la misma molestia con el Municipio de Liberia.

Póngame á las órdenes de su familia. Mande en lo que guste á su afmo. amigo

RAÚL SANTOS

CONTESTACIÓN

Señor don Raúl Santos
Liberia

Estimado amigo:

Tengo el gusto de manifestarle al pie de la presente, que todo lo que usted asegura en ella es cierto: dicha transacción fué llevada á término por mí en calidad de Gobernador con el señor don Santos Urbina, Presidente Municipal en aquella época, y Montoya midió y entregó por orden de ambos el terreno que se ocupó para ensanchar el panteón de esa ciudad.

Sin otra cosa, queda como siempre, á sus órdenes, su afmo. amigo y seguro servidor,

DIEGO CHAMORRO

Puntarenas, 27 de julio de 1908.

Don Diego Chamorro es persona conocidísima en Costa Rica, su honradez á toda prueba, su timbre de familia distinguida, ponen al señor Mayorga, con su réplica de "El Noticiero," en un verdadero conflicto.

Nadie en Costa Rica se atrevería á desmentir al señor Chamorro con tanta seriedad como lo hace el consabido Mayorga. Después de haber leído las cartas anteriores, hay que confesar que el Municipio de Liberia al proseguir la pendencia con la sucesión de don Salvador Santos, no ha hecho otra cosa que exhibir de una manera desgraciada su mala fe.

Asegura Mayorga que no hubo arreglo entre don Salvador Santos y la Municipalidad de Liberia, y sino lo hubo, cómo han tenido el temerario desmán de apropiarse las cuatro hectáreas cedidas por mi padre con ese objeto?

Lo decente, lo leal, lo honorable, no es cogerse cuatro hectáreas como desfachadamente procede la Municipalidad de Liberia, sino devolverlas por cuanto no se llenaron las formalidades legales como lo asegura Mayorga en la pendencia susodicha.

Es cierto que mi hermano don Raúl Santos, conociendo los puntos y comas de la Unión guanacasteca, quiso evitarse molestias con los "honorables" municipios, pactando nuevamente con ellos, pero esto de ningún modo desvirtúa en nada el arreglo hecho con anterioridad.

Señor Mayorga: ¿No hubo arreglo con el Municipio y con el señor Chamorro? Entonces, por qué cometen la insigne villanía de no devolver á la sucesión de don Salvador Santos las referidas cuatro hectáreas?

Esto se llama criterio liberiano.

El señor Mayorga probablemente se ha olvidado que fué director de mi padre como abogado en el presente negocio. En aquel entonces, mi padre tenía perfecto derecho en defender su propiedad. ¿No es verdad, señor Mayorga? ¿No hay escritos suyos á ese respecto en el juicio con el Municipio? Los tiempos han cambiado: mi padre y nosotros teníamos fortuna, y ahora que no la tenemos, nuestros amigos y nuestros defensores se han evaporado como por encanto.

No le cobro al señor Mayorga ni á sus hermanos, la alejada sin motivo, que se dieron de mi casa, porque eso, como puede suponerse el señor Mayorga, á mí poco me importa, como también le importa á mi hermano, pero sí quiero que sepa don Abraham, que Raúl no es desleal ni cosa que se parezca, y así como fuimos caballeros cuando teníamos fortuna, lo hemos sido siempre en nuestra pobreza y en nuestra desgracia.

MANUEL SANTOS E.

Liberia, 28 de agosto de 1908.

POSTAL

Señor Administrador de EL CRONISTA
San José.

Le adjunto los recibos de José Reyes López, Nazario Ramírez, Pedro Quiros Brenes y Juan Carvajal Rojas. Estos señores no pagan y es por demás cobrarles.—Su afmo., EL AGENTE,—Cartago, 11 de setiembre de 1908.

"EL CRONISTA"

SEMENARIO INDEPENDIENTE

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
EMILIO ALPIZAR A.

CONDICIONES:

SALDRÁ TODOS LOS LUNES

Suscripción 3 meses \$ 1.00
Número suelto 0-10

El 15 de Setiembre

No comprendemos el motivo de regocijo en esta fecha que hemos dado en llamar la fiesta de la independencia.

Nuestra autonomía nos costó sumamente barata y por lo tanto no hay razón para que la celebremos atormentando con ello á nuestra madre España, quien nos dió el idioma y la religión que profesamos.

A esa Nación hidalga debemos respeto y cariño, y por lo mismo, no es justo ni racional que hagamos manifestaciones de alegría y de entusiasmo, que por muy inofensivas que sean traen siempre á la memoria de los españoles, dolorosos recuerdos.

Es otra la fecha que es preciso celebrar con orgullo y recordar con satisfacción; es otra la época memorable para los costarricenses y para los centroamericanos; es otra la epopeya que hemos de grabar en nuestros corazones: aquella que cubrió de gloria á nuestros antepasados en los campos de Santa Rosa y Rivas, cuando los yanquis altaneros pretendieron arrebatarnos la patria, imponernos su idioma y obligarnos á aceptar su religión.

El día primero de mayo es el que debemos celebrar todos los costarricenses, por ser esa la fecha de la capitulación de Walker, que puso término á la campaña y que tan alto colocó á Costa Rica.

Pero en la celebración de esa fecha gloriosa debe tomar parte, principalmente, el pueblo, el que siempre se sacrifica, el que soporta todas las penalidades y el que derrama su sangre generosa por la patria y la libertad.

El es el que más derecho tiene para regocijarse, y sin embargo, se le repudia y únicamente se le toma en cuenta, cuando se necesita de su apoyo y de su cooperación ya en las cruentas luchas en defensa de la patria amenazada ó en las contiendas políticas para satisfacer ambiciones más ó menos disfrazadas.

En estos momentos se dispone la clase alta de la sociedad á divertirse con motivo del 15 de Setiembre, contando para ello con fondos del Erario sin que pueda tomar parte ni la clase obrera ni el verdadero pueblo cuya única diversión es el trabajo.

Protestamos, pues, de la celebración de una fecha que no tiene para nosotros significación alguna y protestamos también de la exclusión de la clase trabajadora en toda fiesta de carácter nacional y con fondos del Estado.

Dad al pueblo lo que es del pueblo; no gasteis lo que no os pertenece.

LA CORTE DE CARTAGO

Cómo puede impartir justicia un tribunal que no es el exponente fiel de la voluntad de los pueblos centroamericanos?

Cómo han de ser acatados los fallos dictados por una autoridad que no cuenta con el apoyo moral ni material que les dé fuerza y los haga prevalecer?

Los señores Magistrados que integran la Corte de Cartago están representando á gobiernos inconstitucionales.

Absolutamente ninguno de los Jefes de las cinco Repúblicas centroamericanas ha llegado al poder por el camino de la ley.

Empezando por el de Costa Rica, que parece ser el que con más disimulo fué impuesto al pueblo, hasta llegar al tirano que hoy rige los destinos de Guatemala, cada uno de los presidentes ocupa indebidamente ese alto puesto.

Siendo así, desde luego los actos de esos funcionarios carecen del sello de legalidad en que deben descansar y afianzarse las instituciones políticas y sociales para que merezcan la confianza pública y el respeto de las naciones.

¿Quién en Centro América ignora la manera cómo snbió á la presidencia el señor González Víquez? Es acaso un misterio el sistema empleado por Zelaya para mantenerse en el poder?

¿No es producto de una revolución apadrinada por Zelaya el actual gobierno de Honduras?

¿Gobierna acaso Figueroa en el Salvador con la voluntad de la mayoría del pueblo salvadoreño?

Y qué podemos decir acerca del actual mandatario de Guatemala? ¿Hay gobierno en toda la América comparable al que tiene que soportar hoy el pueblo guatemalteco?

¿Qué fundamento sólido pueden tener las decisiones de una entidad de la naturaleza que nos ocupa?

Por más que buscamos el lado humanitario con que tratan de defender la fundación y existencia del famoso Tribunal de Justicia Centroamericano sus ilusos admiradores, siempre tropezamos con que su base es de arena y que no tardará en caer impulsado por el peso de su propio prestigio.

Las economías en el Ferrocarril al Pacífico

En ese departamento ha habido supresión de empleados, pero lo mismo que en todas partes se ha procedido de la manera más injusta.

Con muy raras excepciones, la mayor parte de los empleados retirados son los más útiles por su larga práctica y por sus conocimientos en el ramo. En cambio, han dejado algunos simplemente por complacencias y han colocado á otros que acababan de llegar al país y que no sabemos qué méritos tengan para suplantar á personas idóneas y que han prestado servicios durante muchos años en los ferrocarriles de Costa Rica.

Bien se ve que domina la intriga y que todo se reduce á proteger á los eternos vividores á costa de la nación.

Hay familias enteras pegadas de la teta del presupuesto y á ninguno de sus miembros se ha retirado, haciéndolo en cambio con hombres cargados de obligaciones y cuyos servicios son de suma importancia en el Ferrocarril.

Si fuéramos á exponer detalladamente las injusticias cometidas, las irregularidades más salientes y las intrigas que se ponen en juego en el departamento del Ferrocarril al Pacífico, tendríamos que escribir un folleto, pero nos contentamos con dar á conocer someramente el procedimiento seguido al hacer el recorte de empleados.

Bien se nota la necesidad de hacer economías y á la vista están los medios de llevarlas á efecto sin menoscabo del buen servicio y sin ensañarse con aquellas personas más pobres, dejando empleados innecesarios, que disfrutan de holgados sueldos y quitando los indispensables, atendiendo únicamente al espíritu de partido, como si el país fuera propiedad exclusiva del círculo que gobierna.

Y á quejarse al Congreso que es el culpable de que haya que hacer economías, es la muletilla de los jefes como excusa de sus inconsecuencias y marcadas injusticias.

Día vendrá en que llegue al poder un hombre que acabe con esa cadena de atrocidades y sepa escoger los hombres para los puestos, única manera de que todo marche bien y de terminar con tanto abuso.

D.

A ocho días vista

—Aló! Aló! ¡Con quién hablo?
—Con el Secretario de la Gobernación de Alajuela.

—¿Qué hay de nuevo?
—El Gobernador.

—Eso ya es viejo.
—¿Por qué viejo?

—Porque hace días sabíamos que él sería el nombrado.

—¿Y entonces qué?
—Le preguntamos simplemente qué novedades hay.

—Las visitas continuas al nuevo Gobernador.

—Pero eso es lo de siempre. ¿No podrá decirme otra cosa?
—¡Tiririlín!!

—Aló! Aló! ¡Es usted el Secretario de la Sociedad de San Vicente de Paúl de Cartago?

—No, señor.
—¿Podrá usted darme noticia de quien es?

—Tampoco. Puede preguntarle á don Nicolás Oreamuno.

—¿Que hay del Cuadro Plástico, el del garrote grande? Y la familia feliz?

—No sé.
—¿Y el señor Gobernador?

—Siempre bien. Cumpliendo con su deber, sin temor de Soreque ni Torque.

—¿Y la Corte?
—Sin novedad al parecer.

—¿Qué se dice de po.
—¡Tiririlín!

(Cáspita. . . como está la atmósfera).

—¡Aló! ¡Aló! Tengo el gusto de hablar con el señor Víquez?

—Gobernador de Heredia!

—Bien, señor, ya lo sabemos. Díganos como va el asunto de pajas.

—¿De agua?
—Naturalmente. ¿A cuáles podríamos referirnos?

—Pues el que no la paga se queda sin ella porque se le corta el tubo.

—Y de caminos, puentes, juntas de agricultura, enseñanza, ayuntamiento, cofradías, etc. ¿Cómo vamos?

—Pues desde que estoy de Gobernador, todo marcha bien.

—Quiere decir, entonces, que se puede transitar en automóvil por toda la provincia y sin necesidad de timbre; que la cosecha de café será rendidora; que la pedagogía no tendrá tropiezos; que el municipio tiene tanta dinero como el de San José y que la religión marcha viento en popa y que sus representantes no son capaces de.

—Si señor, me ha hecho usted recordar la zarzuela "El Rey que Rabió" no hay en todo el mundo otro pueblo igual.

—Tiririlín.!

Con el permiso de la Anite Frutos.

—Aló! Aló! ¡Con quién hablo?

—Con el Gobernador y Capitán del puerto de Limón.

(Pero este sí que es buen servicio telefónico; qué bien se oye!)

—¡Tantísimo placer. Es usted el hermano de don Cleto?

—Legítimo, señor.

¿No ha habido nuevos contrabandos?

—No he tenido conocimiento de ninguno.

—¡Ah. perdone. Le sucede á usted lo mismo que á otros que nunca tienen conocimiento de nada.

—¿Y de fiestas?
Tirilín.

Nos quedamos esperando.

Señorita: comuníqueme con la Sociedad de Agricultura.

—Si no me da el número no se puede. Además ha de saber que el Gobierno ha mandado retirar muchos aparatos del servicio, por motivos de economía.

—Dispense, pero á nosotros nos dijeron que era por innecesarios, pues el Gobierno tenía más de un teléfono en ciertas oficinas y que además no le satisfacía el servicio por caro y por deficiente pues salió en "El Noticiero."

—Crea señor que es maledicencia.

—¿Y entonces á qué viene que el Gobierno no omitiendo gasto ha optado por ensanchar su circuito telefónico?

—Eso no es con nosotros!

—¿Y qué hay del número que le pedí?
—No se lo puedo dar.
Tiririlín.!

PROGRAMA de la fiesta del 15 de setiembre

Día 14

A las 5 p. m. Paseo con la Filarmonía por las calles.

A las 8 p. m. Fuegos pirotécnicos.

A las 8 1/2 representación pública de cinematógrafo. Elevación de globos.

Día 15

A las 5 a. m. La Filarmonía recorrerá las calles con una alegre diana.

A las 12 m. recepción oficial y á continuación canto, escolares y recitaciones. Concluido este acto pasarán las autoridades juntamente con las escuelas, á las que se les obsequiará con un refresco.

A las 4 p. m. Recreo ejecutado por la Filarmonía.

A las 8 p. m. Repetición del espectáculo público, con nuevas vistas de cinematógrafo. A continuación elevación de globos.

La Comisión.

Desamparados, 11 de setiembre de 1908.

Cosas que chocan en el Zapote

Que los propietarios de casas, que alquilan las mismas para oficina de la agencia de policía, tengan que ir á San José á recibir el alquiler, pues no hay confianza de enviar el dinero porque éste se. . . . y se queda con el santo, pero sin la limosna.

—Que se tenga desempeñando puestos públicos á personas que no son capaces ni para gobernarse asimismo, y que han de representar á un pueblo cuando aún ni por allá les tienen confianza.

—Que hayan hombres tan *bolos* que conociendo que con dificultad pueden escribir su nombre, se hagan cargo de desempeñar puestos.

—Que cierto empleado público que tenga que preguntar lo que significa tal ó cual palabra porque él no lo sabe; y hasta se ve en el compromiso de buscar quien le escriba contestaciones y notas para enviar á San José.

—Qué nos aseguran de ciertos tipos de la filarmonía, que muy á menudo ponen la renuncia sólo para que les estén rogando, ¡qué rositas! ojalá que el director de esa se deje de consideraciones y mande á esos con su música á otra parte.

—Que la junta edificadora de la iglesia se haya fijado en el mal aspecto que presenta la fachada del templo sin repellos, y no se haya fijado en que afea más el cercado de cañas huecas.

¿Sería que no oyeron el primer repique?

MAINSITE

Cosas que chocan en Grecia

—Las solteras en busca de novios por temor de que las deje el tranvía.

—Que á cierto personaje le guste leer periódicos de ñapa, por no sacar el coloncillo cada fin de mes.

—Las latocidades del corresponsal de "La Prensa Libre."

—Los pleitos por perros y otras cosas más.

—Ciertos jovencitos con novia y sin medio en el bolsillo.

—Las ventas de aguardiente después de la hora que señala la ley y la policía qué hace?

—Que cierto señor salga al campo á tener entrevistas con su ex-novia y que la pique de doctor.—BASCOCIO.

Telegrama de Cartago

Félix Sancho Iglesias, elector sotista, hace propaganda recolectar fondos dar serenata Gobernador desagrarario, manifestación vecinos publicada República del 10. Estará visperas ser Comandante Policía elector Sancho.—Corresponsal.

LIBERTAD.....!

A propósito del 15

¿Cómo, cuándo y en qué forma se gozó más libertad?
Fué en tiempos de la Colonia
Ó es en la actualidad?

Si de España sacudimos (Según el decir jocoso)
De los patrióticos himnos)
El yugo de lo afrentoso,
Entonces, ¿en qué país vivimos?

Cantos á la libertad,
Oprobio á las monarquías,
En son de popularidad,
Pero hablemos con lealtad
Sólo son majaderías.

Nosotros, americanos,
Nacidos en neo-repúblicas
Somos más bien más tiranos;
Que vivan las fiestas públicas
Que inventan nuestros hermanos.

MUNIZ O.

Por la colección Ariel

La colección Ariel, la publicación más literaria y selecta que se publica en el país, gracias á los esfuerzos de su editor García Monge, estuvo á punto de desaparecer por falta de recursos.

La agonía de ese elemento de progreso, cuyo sostenimiento en resumen no es gravoso de ningún modo aún para los más pobres bolsillos, está demostrando, apesar de lo mucho que se alardea de intelectualidad, que en este país no leen todos los que parecen leer.

Es necesario reaccionar contra tan criminal indiferencia viniendo en ayuda de una publicación que va sembrando poco á poco la buena semilla, la que han producido y producen los más grandes cerebros del siglo.

Un colón (¢ 1.00), lo que vale la serie anual de diez números, no es suma tan considerable tratándose del alimento intelectual.

Excitamos á nuestros lectores para que ayuden á sostener una obra que contribuye al desarrollo intelectual del país.

A "EL GRITO DEL PUEBLO"

El eximio literato don Héctor Guevara la ha emprendido ya no sólo con el Gobernador de Puntarenas, contra quien personalmente parece tener cuentas pendientes sino que se ha echado á la calle tratando de mortificar á personalidades políticas por quienes debiera guardar—ya que no gratitud—respeto y consideración.

No sabemos á qué viene ese afán de atacar á un partido que seguí el señor Guevara HA MUERTO AL NACER y cuya derrota vislumbra.

Si tan seguro está el señor Guevara de la derrota de ese partido ¿á qué viene la intranquilidad de su ánimo?

Sigan haciendo política los que necesitan de ella para vivir, que nosotros no nos desviaremos del camino que nos hemos trazado, de esperar el momento oportuno para demostrar que no somos indiferentes y que lucharemos como siempre por el bien de nuestra patria.

No por mucho madrugar amanece más temprano. Esperemos á que canten los gallos; es decir, á que salgan á la palestra los campeones políticos que se van á disputar el triunfo en las próximas elecciones.

La acusación á "El Cronista"

La Corte Suprema de Justicia dictó fallo absoluto en la acusación entablada contra el Editor de este semanario.

Damos las más expresivas gracias á los señores Magistrados por la justicia con que procedieron y muy especialmente al Dr. Zambrana que como Director que ha sido de importantes periódicos, conoce muy bien las peripecias de los que tenemos el valor de soportar esa cruz espinosa del periodismo.

Cortejo fúnebre

Al entierro de la señorita Mercedes Anguiano concurrió lo principal de nuestra sociedad, resaltando, en número, las damas distinguidas de San José y el cuerpo diplomático acreditado en el país. Ello se debe á las simpatías de que gozaba la señorita Anguiano y á las excelentes relaciones que cultivan entre nosotros el Dr. Toledo López y su señora. Seguían el cortejo dos coches cargados de coronas.

Los funerales fueron celebrados en la Capilla del Sagrario y en ellos tomaron parte nuestros principales artistas nacionales.

Todo fué dispuesto con oportunidad y exquisitez por la agencia de nuestro compañero don Emilio Alpizar quien se distingue por su actividad y celo en esta clase de trabajos.

Don Pedro Ulloa Mata

Ha bajado al sepulcro este ilustre apóstol de la enseñanza. Hombre de corazón generoso, de espíritu superior, supo inculcar en sus discípulos el amor al bien. Sabio modesto, infiltró en sus alumnos gran caudal de los conocimientos que él atesoraba.

Vivió pobre, trabajó mucho y murió pobre, pero su muerte fué tranquila como la del justo. Y sólo deja en su paso por el mundo seres agradecidos que bendecirán su memoria.

Paz á los restos de ese hombre de bien y resignación cristiana á su afligida viuda.

Mercedes Anguiano

Lejos de su patria, ausente por muchos meses del dulce hogar y de las innumerables amistades, sorprendió la muerte á la caritativa señorita Mercedes Anguiano, quien ocupaba lugar preferente en la Sociedad guatemalteca por el linaje de su familia y por las virtudes que la adornaban.

No valieron los esfuerzos de la ciencia ni los solícitos cuidados de su hermana doña Refugio!... La compañera de ostracismo, la que contribuía con sus bondades á borrar el recuerdo del país amado, abandona y deja sumido en llanto el hogar de nuestro querido y respetado amigo, el distinguido médico don Juan Ignacio Toledo López.

Las muestras de pesar que de nuestra sociedad ha recibido la familia doliente son pruebas sinceras del aprecio que se les tiene.

EL CRONISTA une su nota de duelo á las muchísimas que han recibido los parientes de la extinta.

Doña Natalia M. de Blanco

Después de larga y penosa enfermedad, dejó de existir en este pueblo, la distinguida y apreciable matrona doña Natalia M. de Blanco, quien por las cualidades que la adornaban deja un gran vacío en este pueblo.

Era doña Natalia uno de esos seres que la naturaleza premia con sus dotes de alegría, franqueza y caridad.

¡Oh naturaleza ingrata! ¡Oh Dios! ¿Por qué os lleváis en la mitad de la vida á seres tan útiles en la tierra?

¿Por qué los lleváis á sepultarlos en el oscuro olvido de la eternidad?

No, eso no puede ser, yo creo que Dios, nuestro padre, tiene allá en el cielo, un lugar de goces y alegrías para estos seres justos.

A su familia yo le doy la razón: ¡llorad! Pero si acordáis que tanto el grande como el pequeño, el rico como el pobre, todos tenemos que ir allá sin vacilar. Acordáis de eso y entonces direis: mucho la queríamos, pero más la querrá Dios, puesto que la llamó á mediados de su vida.

Reciba su afligida familia la prueba sincera de pesar de

JUAN FÉLIX VARGAS

Zarcelero, 4 de setiembre de 1908.

Señor don J. A.

Cartago

Su artículo acerca de los trabajos políticos que se hacen en favor de don Ricardo y don Manuel de Jesús, está muy bueno, pero sentimos no darle publicidad, porque consideramos un deber de patriotismo no fomentar candidaturas tan temprano.

Además, Ud. sabe perfectamente que el señor Jiménez, don Ricardo, ha repudiado la candidatura en pleno congreso.

Por otra parte, como no es casado y y este es un requisito, sino constitucional, sí muy indispensable para quien aspire á la primera Magistratura. Se comprende, desde luego, el justo motivo que el ilustre tribuno tiene para haberse negado á que se postule su nombre como candidato.

Su artículo es precioso y por eso lo guardamos para publicarlo á su debido tiempo.

Al señor C. P.

Sentimos mucho no poder publicar su artículo relativo á lo que el Coronel Romain percibe del Tesoro Nacional en virtud de contrato para dar clases de milicia al mismo tiempo que sirve el puesto de Comandante de esta Plaza y que según usted pasa de \$ 700 mensuales.

Al señor F. V.

Tomamos nota de las indicaciones que usted nos hace sobre repetición de algunos sueldos de empleados en las respectivas listas de servicio y entre los cuales nos marca usted, como repetidos, sueldos en Orotina y del Señor Pedro Yglesias, en cuyo nombramiento de subsecretario se hizo constar que serviría sin sueldo la Secretaría Privada del Señor Presidente.

No creemos que el estimable joven Yglesias perciba dos sueldos.

En el próximo número diremos algo más sobre estos asuntos que se prestan á muchos comentarios.

Cosas que chocan en Bagaces

—El vejatorio de que está compuesta la administración gubernativa de este lugar.

—La policía que no cumple con sus obligaciones, por entretenerse en asuntos que no le incumben.

—Cierta Dolores que por "dolores" habla de monopolios que no existen y critica á los amigos en ausencia.

—El ingeniero de agua dulce que se limita á sólo conversaciones de cabangas.

—Los faros que sólo hasta las diez los dejan encendidos por no gastar más cañita.

—La plaza sirviendo de repasto á todos los animales que vagan por las calles, á vista y paciencia de los amarillos.

—Un sujeto que quiere darse á conocer por gran personaje y al efecto usa zapatillas y medias de mujer.

—Los ebrios impidiendo el paso y molestando á los transeúntes con sus impertinencias.

—La poca higiene de varias casas, que verdaderamente son un foco de infección, por el desaseo que hay en ellas, sino que lo digan Li y otros....

—Los que de manera denigrante arrojan á la calle y meten debajo de las puertas asquerosos pasquines.

—Que el doctor Garrido, no permita vender medicinas que sin peligro alguno, solicite el comprador.

—Que el jefe político, como primera autoridad, ande en cuerpo de camisa, y con un descumunal revólver. ¿Y el uniforme reglamentario?....

—Las mujeres que no se peinan y si se empolvan con harina la cara.

—Las que les gusta inventar cuentecitos. Que lo diga ña Antonia.—PIRINDINGO.

Cosas que chocan en Santa María

—El sarampión haciendo su agosto.

—Los enfados de las solteras por falta de novio.

—El mucho consumo de guarito.

—Los sacristanes que no saben su oficio.

—Las clases de música en la oficina telegráfica.

—El patriotismo sin ser patriota.

—Los que recetan curcucia y mermellón.

—Los que llegan á los bailes y no pierden pieza.

—El reloj de la iglesia hurrumbándose.

—Los disgustos de los curanderos por su incompetencia.—P.

Cosas que chocan en Alajuela

—El dúo de "La Africana" cantado por Perro Ñato y Búfalo, en la serenata á cierta dama.

—La corronquera de los partidos "arriba y abajo," sirviendo de ridículo á medio mundo.

—Que los diputaditos nuestros no hagan nada, á no ser que se les ponga trapecio ó barra fija.

—Un baile de "arte" y un comité poco "sapo."

—Un baile de gala con frac exigido por un galán.

—"La japonesa y la perla" agarradas del pelo.

—Las parejas muy viejas que esperan que San Juan baje el dedo.

—Las suegras pie á pie con los yernos.

—Los casados jalando en el parque central.

—Un maestro que adora.... idealidad amable.

—Un profesor semi-pichón.—RAF.

Viva Santa Bárbara y abajo la imposición

Por disciplina hemos tenido la virtud de mantenernos en completa tranquilidad: aspirantes á manejar la localidad no hay, lo que hay es un empleado que hace uso de la Prensa para estar pidiendo gollerías y médico domiciliado. Nosotros estamos contentos con el Supremo Gobierno, lo que sí necesitamos es: que el señor Ministro de Gobernación se digne cambiarnos al Jefe Político, porque con la Municipalidad sucede que espera pase el año y venga el siguiente para su reelección; y que el cantón siga en el mismo estado en que se hallaba, en el período del señor Esquivel, en el que siempre fué y es el mismo señor Nicolás Orozco Jefe Político.

Nuestra humildad se justifica con la presente súplica.

Queremos un hombre para el puesto y no un puesto para el hombre.

¿Entendió Colacho y quién lo puso? Creo que con esto basta para un hombre de aquellos que dicen tener vergüenza en los talones.—MARAT

Santa Bárbara, 3 de setiembre de 1908.

ACLARACION

Señor Editor de EL CRONISTA

Habiéndose publicado dos artículos de Desamparados en el número 46 de su popular periódico, con fecha 29 del mes próximo pasado, dichos artículos vienen firmados: el primero, con la firma de Miguel Vargas y el segundo, con la de "Un curioso," y que no sé por qué coincidencia ó motivo extraño, vieron la luz el mismo día, se crea que yo soy el autor del que firma "Un curioso." Hago esta aclaración manifestando que soy amigo de las autoridades de este lugar, y que según mi humilde pensar, cumplen honradamente con su cargo.

Soy del señor Editor, atto. y s. s.

MIGUEL VARGAS V.

Desamparados, 9 de setiembre de 1908.

CAMPO NEUTRAL

Rasgos biográficos de la primera autoridad del pueblo de Cot.

Enemistados con don Manuel Molina, importante vecino del pueblo y partidario incondicional del señor González Viquez. Principal negocio de la autoridad del pueblo. Monopolio como comerciante. Se hace de la vista gorda. Escrito de vecinos elevado al señor Presidente de la República. Arbitrario para aplicar la ley.

(Concluye)

Con respecto á establecimientos de comercio su principal objeto ha sido siempre monopolizar para él y su *compinche* y *compadre* un tal Pedro Calvo. Todas las personas que han llegado á establecerse han tenido que buscar la retirada para no soportar las inconsecuencias y arbitrariedades del *cacique mimado*. Cuando en el establecimiento de su *compadre* (el tal Pedro Calvo) se arman bochinchas, él se hace de la vista gorda y deja exentos de *cepo* y *multa* á todos los bochincheros, siendo todo lo contrario si esto sucede en cualquiera de los otros establecimientos, pues en este caso, le aplica á su dueño todo el rigor de la ley y algo más si le es posible.

Hace pocos días un buen número de vecinos, honrados en su totalidad, elevaron un escrito al señor Presidente de la República, pidiendo el cambio de dicha autoridad. Las consecuencias para los pobres firmantes fueron terribles: á unos se les hizo ir á la cárcel y no salir de allí sin pagar una fuerte multa y á otros se les impuso la pena de "trabajo forzado" en el cementerio y en la plaza pública de este pueblo, sin aceptarles multa ni peón. Dígalos don Rosa Calvo vecino muy honorable de este pueblo.

Júzguese, por lo relatado, quién es el Agente de Policía de Cot, á quien el señor Gobernador de la Provincia apoya incondicionalmente.

¿Qué razones tendrá don Nicolás para sostener en su puesto al señor Ramírez?

Esto es lo que ignoramos.

Es tan larga la historia de este *reyezuelo* que he dispuesto suspender por ahora este trabajo para continuar lo en el número próximo.—Banire Basté.

NOTAS DE COSAS QUE T

- El garrotazo de don Gobernador
- Los vidrios de cart
- El futuro Chequel
- La hediondez de los
- Que cierto policía
- Las señoritas que para
- Las parrandas nocturnas
- Las señoritas que andan
- Los sinapismos del Nuncio.
- Que el Municipio no exija á la compañía
- Que el comandante de policía no
- Que los trabajos del macadam cam
- Dios tenga en descanso á Polín!
- Que cierta oficina de mucho movimient
- La falta de dos carteros más para el buen
- Que don Clemente no siente en raya á cien
- Que el número de revendedores en el mercado
- Que ciertos paraiseños que la pican de importan
- Habrán quien se atreva á perder tiempo traba
- Que las limosnas que recoge la Virgen de los
- El Nuncio antes de salir de ésta le echó la
- La zapatería de Giralt, á la sastrería de Alfredo
- Un día de indulgencias para todos los que gasten su

Permanente. El Cronista no publicará desahogos personales y críticas hirientes. Los que para estos asuntos quieran ocupar sus columnas tendrán que pagar dando su firma responsable, pues son muchas las acusaciones que nos han entablado y mucho el tiempo perdido. Este periódico no tiene compromisos con nadie y si las personas ofendidas desean defenderse, lo tienen á su disposición.

NUEVAS GANGAS.—En la pintoresca población de Tres Ríos y cerca de la estación del ferrocarril se vende una elegante casa, hecha expreso para veranear. Tiene excelente agua de cañería y otras muchas comodidades.—LA NUEVA AGENCIA de Emilio Alpizar informará.

CABLES DEL DOMINGO

Río Janeiro 12.—Despacho de Ceara anuncia que el vapor Príncipe Espartano naufragó cerca de Islas Rocas, Capitán y 26 marineros salvados, dicen que ignoran suerte de otros 14. Vapor salió de New York el 15 de agosto.

Buenos Aires 12.—Agentes de línea Príncipe informan que vapor Príncipe Espartano procedente de New York hundióse á altura de costa brasileña á causa de choque con velero. Ningún detalle ha sido recibido. Ignórase suerte de tripulación.

Río Janeiro 12.—Diario oficial publica notas cruzadas entre Río Branco y Ministro argentino. Fernández, con motivo de anhelo de este último, obtener favor harina argentina, mismos privilegios de americana. Río Branco que EE. UU. es consumidor más importante de productos brasileros.

Petersburgo 12.—Oficialmente fueron anunciados 15 casos cólera. Obreros organizan procesión religiosa para domingo contra cólera.

Berlín 12.—En sección de policía del hospital caridad, Eulengurg sufre repetidos desmayos y ataques nerviosos. Médicos aplican morfina continuamente.

Viena 12.—En Bergieichenstein varios alemanes recorrieron calles con motivo del Deutsche Bochemerwaldgesellschaft. Jefe de policía ordenó que dispensárale á dragones que cargaronlos. Alemanes telegrafaron protesta á Berlin.

Zaragoza, 12.—La policía arrestó á José Melich, primo de Rull, complicado en terrorismo.

Barcelona, 12. Gran sensación ha producido el arresto de Melich. Asegúrase de que éste confesó ser el autor de la bomba de la rambla de las Flores, donde murió el guarda Poveda; que momentos antes de pasar cabalgata un individuo le ofreció 200 pesetas por colocar un bulto en el urinario. Melich negóse pero accedió después, ignorando contenido. El jefe de la Policía marchó á interrogar al reo, quien es reconocido por anarquista; sus padres viven en Sans, donde fueron registrados.

14 de 1908.

Ausencia justificada

DE ESPARTA

frecí en mi anterior correspondencia ocupó hoy del Municipio: está integrada la por personas á toda SALIBLES. Observada su fae- Suscribió regiones imparciales, se Número, peña por el progreso y iento de esta ciudad. Su El que lenta por la penuria de es sana y provechosa. Vi- No cinspira en el ánimo de los gocijo unicipes la grandiosa obra en llaso que habrá de servir para isar el desarrollo y bienestar de este pueblo: la cañería. En no lejana fecha tendrá, pues, esta población agua otable servida por tubería. Felicita- tos sinceramente al señor Presidente Municipal, factor principalísimo del progreso en esta ciudad, por su entusiasmo en la instalación de la cañería. Aníbal Figueroa, á quien nos referimos, es persona querida de todos; por su caballerosidad, su cultura y su jovialidad, se capta las simpatías de propios y extraños. Se le admira en la sociedad espartana, en donde figura en primera línea, por su inquebrantable amor al trabajo, su genial modestia y su sincera democracia.

—La Junta cantonal de agricultura duerme el sueño de los justos. Celebró su primera sesión y... murió de consunción. Lo raro fue que no invitaran para el entierro, ni le hicieran honras fúnebres. Descanse en paz.

—A pedir de boca se encuentra ahora el servicio de posta entre esta ciudad y Orotina. Las valijas llegan á la administración de correos de ésta diariamente, lo más tarde á las 4 p. m. y á continuación es repartida la correspondencia que nos llega del interior. Aplaudimos á don Bencicio por el interés que se toma en el desempeño de su compromiso.

—Tuvimos el gusto de saludar por acá á los señores don Luis J. Bonilla, don Jerónimo Pagés, don Tobías Solís y don Jorge Aubert.

—Profunda pena ha causado en el ánimo de todo el pueblo espartano el informe rendido al Ministerio de Fomento por el ingeniero americano Mr. Warren H. Knowlton, respecto á la terminación del ferrocarril al Pacífico.

Quedará, pues, esta ciudad, ya lo vemos, relegada al olvido, desde luego que no oiremos ni el pito de la locomotora que ha de unir la capital con Puntarenas. Nadie volverá á visitarlos y la miseria tocará á las puertas de la ciudad. Las promesas de novio jamás se cumplen después de casado y por eso lo mejor es no recordar el ofrecimiento de don Cleto de que por esta ciudad pasaría la línea que unirá la meseta central con el puerto de Puntarenas, costara lo que costara.—*Corresponsal.*

Sátiras heredianas

—Un higienista, que fué profesor de este ramo, en otro tiempo, dice: "Es perjudicial usar ropas de color oscuro en los países tropicales y sobre-todo en las provincias tan llenas de nervios como es ésta. Por eso será que el uniforme de las señoritas de este Liceo es tan claro?"

—Cementerios.—Estos son lugares sagrados, en donde moran los seres que más queremos, por eso se les tiene siempre tan limpios como un jardín. Véase el de esta provincia.

—Nuestra banda militar.—Por qué será que nuestro comandante de plaza no tiene la cortesía de enviar la banda á las fiestas de los pueblos. No sabrá que para todos da Dios?

—Qué dirá el público de los hermosos pilares que sostienen el corredor de la casa de don Alfredo?

—Estreno del jardín central.—Con motivo del estreno del enladrillado del jardín central, habrá una retreta de gala en una de estas noches. Se nos asegura que vendrá la banda de Cartago. Muchas gracias, don Cleto, por el empeño que se ha tomado en hermosear su población, lo mismo á nuestros elocuentes diputados.

—Nora Baudrit.—Nos llama la atención que esta señorita tenga tanto ingenio para agarrar del pelo. Aplaudimos su facilidad.

—María Luisa G.—La ha dado también por escribir. Muchas felicidades en su carrera periodística.

—El viejo Felipe Mesén, también la pica por lo mismo. Como se ve, Heredia progresa.—*Maquiavelo.*

Dr. Francisco E. Fonseca

---MEDICO---

De la Facultad de Leipzig (Alemania.)

—ENFERMEDADES VENÉREAS—

Despacha en la Botica del Comercio

Horas de consulta: de 9 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Empresa de Transportes

de Ciriaco Zamora



Cuenta con carretas y carretones suficientes para transportar mercaderías de la Aladuna á cualquier casa comercial de la ciudad, y materiales para construir de la estación del ferrocarril etc.—La Empresa es atendida personalmente por su propietario quien responde de averías en el trayecto.

EN HEREDIA

Se vende una casa situada 50 varas al norte de la casa de correos.

Un lote, una manzana próximamente, situado 100 varas al Este de la estación del ferrocarril. Una barbería situada en la esquina diagonal á la tienda de don Pedro Dobles. La Nueva Agencia de Emilio Alpizar, en San José, dará informes.

¡Oiga usted, amigo!

VENDENSE

Lotes situados en San Francisco de Mata Redonda por abonos mensuales. Uno magnífico á 200 varas de la estación del ferrocarril al Pacífico, este es una ganga. Un lote pequeño situado á 500 varas al sur del Teatro Variedades. Una finca magnífica de 70 manzanas, donde hay instalada una lechería, con dos cañaverales, casa para peones, magnífico clima y excelente agua. Dista de esta capital hora y media y está situada entre San Pedro del Mojón y Tres Ríos. Una casa regular situada á 100 varas al Sur de la iglesia de la Merced, produce muy buena renta. Varias casitas (que forman una finca) situadas á 350 varas al este de la Biblioteca Nacional, en uno de los puntos más higiénicos de San José. Da buena renta. Una preciosa finca con casa montada á la última, propia para una familia numerosa, con agua de cañería. Está en las puertas de esta capital, pues se encuentra situada á 700 varas de la Dolorosa. Tiene 4 manzanas para cultivo y abundante agua para riego. Se vende ó se cambia una propiedad situada á 15 minutos de la iglesia de San Pedro. La casa que fué construida para veranear, tiene muchas comodidades. Estas fincas las tiene en comisión la **NUEVA AGENCIA DE EMILIO ALPIZAR** Oficina: 25 varas al este de la Biblioteca Nacional, San José. Esta Agencia no cobra comisión adelantada, sino cuando se haga el negocio. Se encarga de la compra y venta de fincas en San José y provincias

La Funeraria Pedro Márquez

EMPRESA DE FUNERALES Y CARRUAJES

50 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO. — TELÉFONO 31

La más antigua, acreditada, barata é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas mortuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y ataúdes de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTÍSTICOS CATAFALCOS

El regio coche fúnebre de 1ª del público y considerado como ta con el mejor coche de 2ª Se coronas. Sus coches LANDOS gantes y suaves para paseos, macios son sumamente económicos, sa. Se atienden órdenes á cual-



recientemente puesto al servicio el mejor del país. También cuen- hace cargo de las invitaciones y VICTORIAS son los más ele- trimonios, bautizos, etc. Los pre- tratando directamente con la ca- quiera hora de la noche.

La Josefina

GRAN PANADERIA

--- DE ---

ALBERTO ODIO

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

LA TEMPESTAD

ESTABLECIMIENTO

— DE —

DE M. ARMIJO Y Cº

LICORES Y ABARROTES

Conocido en toda la capital por la pureza de los artículos y la baratura de ellos

Sal, candelas, azúcar y fósforos á más bajos precios:

200 varas al Sur del Palacio de Justicia

CASA DE SALUD

SERVICIO ESPECIAL en asistencia de enfermos

Del Dr. J. I. Toledo López

— ASEO ESMEEADO —

Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta casa toda clase de comodidades. Esta casa está situada en el local debidamente preparado, esquina Sureste del Parque Central, opuesto á la Catedral

EN ALAJUELA

En San asidro de Alajuela camino de Sarapiquí se vende una finca próximamente de 130 ó 150 manzanas. Tiene un buen aserradero, casa de habitación, con todas las comodidades para una familia decente.

Cuenta con magnífica agua de cañería, 20 manzanas de cafetal en producción, montaña y potreros. Se vende parte al contado y el resto á plazos ó se cambia por propiedades en esta ciudad. La Agencia de Emilio Alpizar en San José dará todos los informes. Es una ganga que conviene aprovechar.

Tip. "El Pueblo"—Calle 2ª Sur—Nº 443



NUEVA TIENDA DE CALZADO

— SEÑORES CLIENTES: —

Me he establecido nuevamente en esta capital, á 50 varas al Oeste de la Botica de LA VIOLETA, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida Central, Oeste.—En mi sucursal de Limón situada al lado de la BOTICA INTERNACIONAL, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital. Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia.

MOSAICOS

LOS MEJORES Y LOS MAS BARATOS SON LOS DE LA

Fábrica de José Ma. Castillo

¡ OJO ! ¡ MUCHO OJO !

No es pagando más caro como se obtiene el mejor artículo y así lo ha comprendido el público al favorecer preferentemente esta Empresa, la cual es la que más fabrica y más vende. pues se contenta con ganar poco y vender mucho —Antes de comprar en otra parte, se suplica visitar esta Fábrica, situada 50 varas al Noroeste del Mercado.—Gran variedad de dibujos y combinaciones. Especialidad en pedrin para aceras. Para los clientes en Limón tenemos una rebaja del 25 % en los fletes.—Para precios, condiciones y colocación, entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMÉNEZ